

LA SEGURIDAD ALIMENTARIA



MARTA LÁZARO CASTILLO

La seguridad alimentaria es un aspecto esencial en el que la Unión Europea ha trabajado para garantizar el bienestar de sus ciudadanos.

Con normativas estrictas, un enfoque sostenible y la supervisión de toda la cadena de producción alimentaria, la UE se ha convertido en un referente global.

¿Cómo garantiza la UE la seguridad alimentaria?

La UE aplica un enfoque integral de "de la granja a la mesa", regulando cada etapa del proceso alimentario, desde la producción hasta el consumo. Esto incluye:

- Higiene alimentaria para garantizar la seguridad de los productos. Todas las empresas alimentarias deben cumplir estrictos requisitos legales.
- Salud animal y sanidad vegetal: Controles estrictos minimizan la propagación de enfermedades en animales y plagas en cultivos, protegiendo así la producción de alimentos.
- Control de contaminantes: Se establecen límites máximos aceptables para residuos químicos en alimentos y piensos, tanto nacionales como importados.

Para garantizar la aplicación efectiva de estas normas, los países miembros realizan controles regulares y la UE audita su cumplimiento. Además, organismos como la Autoridad Europea de Seguridad Alimentaria (EFSA) ofrecen asesoramiento científico independiente sobre riesgos alimentarios emergentes, para asegurar la aplicación efectiva de las normas.

¿Qué significa esto para ti? Que cada producto que consumes en la UE ha pasado por controles diseñados para proteger tu salud y mejorar tu calidad de vida, mostrando cómo la cooperación europea tiene un impacto directo y positivo en el día a día de sus ciudadanos.

Más información en: https://european-union.europa.eu/priorities-and-actions/actions-topic/food-safety_es

Beneficios para los consumidores

- Seguridad. Alimentos de alta calidad y libres de contaminantes peligrosos.
- Reducción de riesgos para la salud y de la incidencia de enfermedades alimentarias por los rigurosos controles.
- Trazabilidad: La capacidad de rastrear el origen de los productos permite una rápida intervención en caso de problemas, protegiendo a los consumidores.
- Confianza en el mercado: Los ciudadanos europeos pueden confiar en que los alimentos, ya sean locales o importados, cumplen los mismos estándares.

Retos y futuro de la seguridad alimentaria

- Fraude alimentario: Escándalos como el de la carne de caballo en 2013 evidencian la necesidad de una supervisión más estricta en ciertas áreas.
- Cambio climático: Fenómenos climáticos extremos afectan la producción agrícola y pueden introducir nuevos riesgos en la cadena alimentaria.
- Control de importaciones: Garantizar que los productos importados cumplan los estándares europeos sigue siendo una tarea compleja.

La UE sigue trabajando en colaboración con instituciones internacionales para abordar estos retos, reforzar sus políticas y adaptarse a las nuevas demandas de sostenibilidad y calidad.